

# EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia.

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

Año XXVIII

Capital: un mes .. 2 pesetas

Extra: trimestral .. 4

Número suelto: 5 céntimos

Martes 8 de Marzo de 1910

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción y Administración,  
Imprenta y Lit. de Alonso e Hijos

Mayor principal, núm. 71

Núm. 8.101

TELÉFONO NÚMERO 6

## BARBADOS

Los viticultores que necesiten barbados de vides americanas, no deben adquirirlos sin antes ver los barbados, de dos años que ofrecen los Viveros de Villamuriel de Cerrato de la señora Viuda de Narciso Rodríguez Lagunilla, que remitirá catálogos de precios a cuantos los soliciten.

Habiendo empezado ya la corta de ESTACA Y ESTAQUILLA

se advierte a los que piensen hacer pedidos, que lo hagan cuanto antes para poderse los servir con puntualidad.

## La persona

que en la semana pasada haya cambiado un impermeable en el Café Suizo, puede en dicho café pasar a descambiarlo.

## Garbanzos de siembra

Se venden superiores del país, en Zamora, en el almacén de coloniales de los señores PUENTE y ALONSO.

## Instalaciones de agua

Precios módicos

## Contadores

Sistema de disco y turbina a cargo del maestro fontanero, Eduardo Bosch

FERNANDO GALINDO

Mayor pral., 53

## Vino de cosechero

Desde mañana se expende clarete superior en la bodega de don Félix Miguel, sita en la calle Mayor, número 147, a 30 céntimos litro.

## CUENTO DE LOS MARTES

### La víctima

Era la menor de las dos hermanas y no se parecía a la otra ni en lo físico ni en lo moral. Rosa, la mayor, llamaba la atención por su hermosura. Mercedes, sin ser horriblemente fea, tenía las suficientes imperfecciones para que nadie se permitiera llamarla bonita. En lo moral, la diferencia era todavía más acentuada, pero en favor de Mercedes, cuya exquisita dulzura y delicadeza de sentimientos contrastaba como la luz con la sombra—con el violento carácter y los crueles instintos de la primogénita.

Desde muy niña le correspondió a Mercedes en el hogar paterno el papel de víctima. Su hermana ejercía sobre ella un despotismo avasallador y estaba constantemente buscando ocasiones para contrariarla en todos sus gustos, para hacerla llorar. No eran los padres los que menos culpa tenían de todo aquello. Siempre estuvieron propicios a considerar como gracias los graves defectos de Rosa y a reprender con severidad las pequeñas faltas de la menor. Siempre alentaron con su tolerancia a la primera y cohibieron con su intranquilidad a la segunda.

¿Dónde encontrar motivos que sirvieran, ya que no para justificar, para explicar la injusticia que cometían los padres?... ¿Tal vez en la fealdad del rostro de Mercedes?... ¿tal vez en la perfecta belleza de su alma, abierta siempre a todas las ideas nobles y a todos los sentimientos generosos?

No lo sé; pero es el caso que la injusticia continuó manifestándose hasta en las cosas más triviales. A consecuencia de ella, la hermana mayor llegó a

la pubertad instruida y perfeccionada en muchos de los conocimientos que constituyen la esmerada educación de las señoritas de la clase media, y Mercedes únicamente pudo adiestrarse en los trabajos manuales y penosos que exige el buen arreglo de una casa.

Mientras Rosa daba pruebas de su habilidad bordando pañuelos o haciendo patronos con sujeción estricta a los preceptos de la última moda, Mercedes cuidaba del repaso de la ropa blanca, de la limpieza de los muebles, de sazonar la comida... Cuando iban visitas procuraba esconderse, y lo conseguía sin dificultad alguna por parte de su hermana y de sus padres; porque ya se ve, como estaba hecha una fregona!... Y luego que su carácter era poco apropiado para alternar en sociedad. No se sentía, como su hermana, al escuchar una frase picareca; no sabía hablar de modas, ni dar su opinión sobre peinados, ni criticar a las personas ausentes, ni agrandar chismes, ni indisponer a los novios... Era una sosa la tal Mercedes. —Yo no sé a quién se parece esta muchacha—solía decir la mamá con bastante frecuencia. Y el padre se encogía de hombros, porque era un empleado que sólo entendía de expedientes y de leyes de procedimiento administrativo. Y Rosa dirigía a su hermana una mirada de conmiseración profunda.

\*\*

La pobre Mercedes sufría mucho, mucho... ¡Y cuánto le quedaba que sufrir! Murieron los padres con muy pocos meses de intervalo, cuando ella contaba veintidos años y Rosa veintiseis. Por poderosísimas razones de economía doméstica, fué suprimida la criada. Era un gasto insoportable, del cual podía prescindirse fácilmente, porque la hermana menor estaba acostumbrada a compartir el trabajo corporal de la maritornes, y tenía la suficiente práctica —y también la suficiente resignación!— para ejecutar odas las faenas groseras de la casa.

Fué por entonces cuando visitó ésta a con más asiduidad, un joven muy simpático, antiguo amigo de la familia y compañero de oficina de don Ramón, del padre de las dos muchachas. ¡Qué tormento para Mercedes! Porque aquel joven arrogante, pobre de fortuna, rico en ideas nobles y sentimientos generosos, ejercía sobre ella una atracción semejante a la que ejerce el imán sobre el acero. Y él lo ignoraba porque jamás detuvo a leer en los expresivos ojos de Mercedes aquel amor tanto más grande cuanto mayores iban siendo los esfuerzos que ella hacía para ocultarlo.

El modesto funcionario público amaba a Rosa; y ésta, al principio indiferente—porque le aterraba la idea de casarse con un hombre cuyos recursos pecuniarios no excedían de la miserable cifra de dos mil pesetas anuales,—comenzó a pensar en la conveniencia de aceptar los homenajes de su adorador. Iba a cumplir 27 primaveras, y sus esperanzas de encontrar un banquero norteamericano o un lord inglés que la hiciera feliz, se desvanecían lentamente... Unos cuantos años más y se quedaba sin lord, sin banquero y sin empujón de ocho mil reales... ¡Qué horror! ¡Qué vergüenza!

Se celebró la boda. Mercedes no asistió a ella. Se lo impidió un repentino malestar... Por el buen parecer que su hermana que se quedara acompañando a la mujer del portero.

Pero la enferma procuró, y consiguió con poco trabajo, que la dejaran sola. Aquello no era nada; un enfriamiento que se curaría con un sudorífico

cualquiera y unas cuantas horas de reposo.

¡Oh, sí! era un enfriamiento... Pero no del cuerpo, sino del alma. Cuando se extinguió en la escalera el eco de las últimas voces y risotadas de los acompañantes de los novios, oyóse en la alcoba de Mercedes un sollozo que estalló con la fuerza con que estalla una caldera de vapor cuando éste a causa de no encontrar salida, ha ido acumulándose hasta llenarla por completo. Al primer sollozo siguieron muchos que brotaban con violencia, con precipitación, mientras el cuerpo de la víctima agitábase en terribles convulsiones. Había dentro de aquel pecho grandísima dosis de amargura, infinitas penas durante largo tiempo encerradas y oprimidas por la mano de hierro de una firme voluntad.

Aquella ruidosa explosión de dolores ocultos, fué seguida de tristísimas reflexiones acerca de lo pasado, de lo presente y de lo porvenir. Y de esas reflexiones salió el espíritu de Mercedes fortificado para el combate que había de sostener en él su amor al hombre encargado de labrar la facilidad de Rosa y su abnegación de mujer acostumbrada desde muy niña al sacrificio. Si se sintió con fuerzas para seguir recorriendo el calvario penoso a que estaba condenada desde que tuvo conciencia de sus actos. Se sintió con bríos para llegar hasta el fin.

¡Qué admirable la serenidad de su ánimo desde aquel día! El matrimonio tuvo en Mercedes no solamente una criada fiel y una hermana cariñosa, sino un ángel siempre propicio a sofocar el fuego de las discordias, que con frecuencia, cada vez mayor, resplandecía en el hogar pasados que fueron los primeros meses... Ya no eran las humillaciones, ni el trabajo penosísimo, ni la pasión ahogada, lo que constituía el martirio de la pobre víctima. Consistía éste, casi exclusivamente, en el temor, cada vez más fundado, de un rompimiento entre los esposos.

El modesto funcionario público había comprendido que el error que cometió al casarse con Rosa era uno de esos errores que arrastran al hombre al abismo de la degradación, al manicomio o al presidio. Rosa no le amaba, era incapaz de amarle, su vanidad y su ambición en vez de quedar domadas por el sentimiento de la maternidad, adquirieron proporciones colosales. Rosa, al ser madre, sólo vio que con aquel hijo aumentaban los apuros, las contradicciones de la vida doméstica.

La paz conyugal llegó a ser imposible a pesar de los inauditos esfuerzos, del heroísmo sin límites de Mercedes; ésta lloró un día, por anticipado, las funestas consecuencias de una catástrofe inminente.

Y la catástrofe ocurrió; y superó en magnitud a la temida y superada por la santa mujer que para evitarla había hecho inmensos sacrificios.

El infeliz esposo, al tener el absoluto convencimiento de su deshonor, oyó una voz interior que le decía: «despreciala», y otra que le gritaba: «¡mátala!» Obedeció a la última...

Mercedes supo la espantosa noticia de labios del matador de su hermana. Fué aquella una escena desgarradora, a la cual pusieron término los encargados de conducir a la cárcel al criminal.

El y ella diéronse un prolongado y fortísimo abrazo. El exclamó con voz ahogada: «¡Qué buena eres!... ¿serás la madre de mi hijo?» Ella no pudo responder, pero brilló en sus ojos, empa-

ñados por las lágrimas, una mirada expresiva que él agradeció más que todas las frases consoladoras, porque al contemplarla adquirió la seguridad de que su hijo no quedaba desamparado.

Y ahí tenéis a la víctima, a la pobre víctima de todos los que por desamor o por indiferentismo, por antipatía a las imperfecciones de su rostro o por envidiar las bellezas de su alma, la condenaron a vivir en el mundo en un aislamiento moral, más horrible, mucho más horrible que el silencio y la soledad que rodean al anacoreta.

Aquí tenéis a la víctima... Para que no falte una sola espina en la corona de su martirio, hay quien señala con el dedo a la tierna criatura que ella estrecha frenéticamente entre sus brazos y pretende manchar con la baba de la calumnia la nobleza, el heroísmo, la abnegación de una mujer que, sin ser madre, ha llegado a encontrar el único goce de su existencia en las miradas, en las sonrisas del inocente pequeñuelo a quien consagra toda la inagotable ternura de su lacerado corazón.

T. C.

## CARTA DE MADRID

Marzo 7

Sr. Director:

No deben sentir enojo los ministeriales contra el leader del socialismo Sr. Iglesias. Si este señor la toma ahora contra Canalejas, que es entre los políticos monárquicos el que con mejor fe y mayor dominio ha tratado del bienestar económico y moral del proletariado, no son ciertamente los amigos del presidente del Consejo de ministros quienes deban sentirse enojados, sino los amigos de D. Pablo por el empeño que este señor está evidenciando en poner a prueba la credulidad de aquéllos.

Esos ejercicios que está haciendo el Sr. Iglesias en vísperas de unas elecciones generales, suelen dar el resultado apetecido, pero tienen también sus quebradas en ocasiones.

No se debe, pues, abusar en la posición del Sr. Iglesias que, por ser de honor y de honor merecido, según todas las apariencias, le obliga a ser más circunspecto y más veraz en sus afirmaciones.

La mentira es una flor que se da en todos los campos políticos, pero la habilidad consistirá siempre en no incurrir delante de propios y extraños, y menos aún delante de los propios, en flagrante delito de embuste.

Nada más natural ni más legítimo como que D. Pablo Iglesias o el compañero Iglesias, ponemos por candidato, aspire a ir al Parlamento para desde allí perseguir con mejor éxito mejoras positivas para el proletariado español a cuya felicidad ha consagrado la vida entera, como la viene consagrando multitud de sociólogos, unos viejos, improvisados otros, siquiera la capa no aparezca por parte alguna con tanta y tanta coga y tanta jerga socialista; pero si nos parece natural, naturalísimo, cuando se tienen los méritos y los años del compañero Iglesias el que se sienta con alguna viveza el aguijón de ir a las Cortes para impulsar allí nobles iniciativas de carácter social, ya no nos parece lo mismo que el Sr. Iglesias trate de producir efectos a costa del octavo mandamiento al que debemos una absoluta observancia según la Iglesia.

Todo lo demás ya es compatible con el acta, por ejemplo, su ayuntamiento con los republicanos. ¿Qué más da que haya estado toda la vida predicando contra los republicanos?

En cambio, nótese que los jefes del republicanismo actual, no se llaman Castelar, Ruiz Zorrilla, Salmerón y Pi Margall.

Tan malos eran antes los republicanos como los monárquicos, según Iglesias. ¿Qué razón puede haber para que los canalejistas se enfurruñen contra Iglesias porque éste califique de reaccionario a Canalejas?

Se trata de pasar el rato haciendo colmos. Y un colmo muy gracioso es el de Iglesias presentando a Canalejas más reaccionario que al mismo Maura.

Mencheta

## Por telégrafo

Primera conferencia

MADRID 8

Weyler y Canalejas

A primera hora de la noche de ayer, acudió el general Weyler a la presidencia, conferenciando largamente con el Sr. Canalejas.

Lo único que de esta conferencia se ha sabido, es que el Presidente y el general almorzarán hoy juntos para continuar hablando de los asuntos de Cataluña.

El jueves regresará el Sr. Weyler a Barcelona y volverá de nuevo a esta Corte para cuando en ella se encuentre definitivamente el Rey. Las negociaciones con el Vaticano.

El Sr. García Prieto estuvo ayer tarde en la Presidencia informando al Sr. Canalejas acerca de cuanto nuestro embajador en el Vaticano Sr. Ojeda le había hecho conocer, relacionado con los preliminares de las negociaciones que muy en breve han de comenzarse con la Santa Sede.

## El gobernador de Palencia

El Sr. Pérez Gironés conferenció ayer tarde con el ministro de la Gobernación, del que recibió las precisas instrucciones sobre asuntos electorales en esa provincia.

El ministro recomendó al gobernador que regresara lo antes posible a su destino.

## Una rectificación

El Sr. Cobián ha desmentido rotundamente la noticia publicada en la prensa extranjera, de que el Gobierno se proponga exigir al Banco de España la reducción del descuento, de que se estudie un proyecto sobre la reversión de los ferrocarriles al Estado; de que se intente hacer una conversión de Deuda exterior en interior o amortizable; de que, asimismo, exista el propósito de emitir obligaciones del Tesoro, por valor de 50 millones de pesetas, y otros planes y propósitos financieros análogos.

Añadió el Sr. Cobián que se preocupa solamente de llevar a las Cortes un presupuesto serio, con la



conveniente dotación de los servicios y presidido por el criterio inflexible de la nivelación. Esto es empuñe esencial del Gobierno y lo cumplirá.

**Los accionistas del Banco**

Ayer tarde se reunieron nuevamente para continuar la junta.

Entre otros varios asuntos, se trató de la proposición del Sr. Alvarez Seréix, sobre aumento del 25 por 100 en el sueldo del personal; la supresión de la fianza de los empleados, todo lo cual fué denegado por el Consejo.

Este se ocupó de la elección de consejeros, siendo elegidos por aclamación los Sres. Chavarri, López Doriga y Céspedes.

**De Sevilla**

Comunican de dicha capital que ha llegado el príncipe de Battemberg, siendo recibido en la estación por el príncipe Leopoldo y el duque de Santo Mauro, dirigiéndose seguidamente al Palacio, en automóvil, para saludar á los reyes.

Por la tarde D. Alfonso y el príncipe Alejandro se trasladaron al cortijo de Pineda para asistir á una cacería.

**Los príncipes Fushimi**

En el expreso de anoche salieron para Sevilla siendo acompañados por el primer-introducción de embajadores.

Después de su breve estancia en la capital andaluza en donde se preparan diversas solemnidades en su honor, regresarán á Madrid, verificándose en la Legación japonesa un banquete, al cual asistirán representaciones del Gobierno y los altos servidores palatinos.

**La producción y el consumo del trigo**

La parte consagrada al régimen arancelario en el dictamen de la Comisión nombrada para el estudio de la producción y consumo del trigo, ha sido tratada con especial esmero, por ser indudablemente la clave del problema agrícola en nuestra patria.

Al prestar atención á los elementos de todas clases que integran la producción agrícola y á la influencia que en ella pueden ejercer los Poderes públicos, fácilmente se aprecia la enorme trascendencia del régimen económico internacional.

Si se estudia nuestro suelo y nuestro clima, como en el dictamen se hace, y lo que es y lo que debía ser nuestro desenvolvimiento industrial, fácilmente se ve que hay varias producciones que se dan en tan buenas condiciones económicas en nuestro país, que de ellas puede obtenerse económicamente, ó en condiciones de luchar con las similares de otras procedencias, cantidades muy superiores á nuestro consumo nacional, y también se aprecia sin dificultad que no podemos obtener en otros productos económicamente lo que nuestro consumo nacional exige. De ello resulta que es indispensable para nuestro buen desenvolvimiento especializar nuestra producción, que nos son necesarias las relaciones económicas internacionales, que debemos exportar aquello que producimos ó podemos producir en buenas condiciones, é importar lo que no obtenemos económicamente en condiciones suficientes para nuestro consumo.

Nuestra capacidad productora es muy superior á nuestro consumo en varios productos, y es un profundo error desencanzar nuestra producción consagrando las energías nacionales al desenvolvimiento de producciones que son antieconómicas al no poder sostener la competencia con las de otras procedencias, y en muchos casos exóticas, por serlo sus primeras materias, su maquinaria y el carbón con que se alimentan.

Con gusto desenvolveríamos los efectos que la protección arancelaria excesiva causa en los intereses nacionales,

por ser muy frecuentes fijarse únicamente en los beneficios que proporcionan á las industrias protegidas; pero nos saldríamos de nuestro propósito, y hemos de limitarnos á expresar que los indicados beneficios se obtienen á costa del consumidor nacional, que tiene que pagar encarecido lo que el arancel protege, y que á este perjuicio, que es grave, cuando el derecho arancelario es elevado hay que aumentar el que se causa á muchas producciones nacionales, precisamente las más económicas al privarlas de los mercados extranjeros que les son precisos, pues al cerrar nosotros nuestro país al producto extraño, las demás naciones cierran sus fronteras en lógica reciprocidad á nuestros productos de exportación. Los elevadísimos derechos de nuestro arancel para los productos siderúrgicos y tejidos extranjeros, como en el dictamen se dice, no sólo perjudican á todos españoles que los consumen, sino que son causa de que nuestros viticultores y oliveros, por ejemplo, tengan cerrados ó con muy elevados derechos los mercados extranjeros que tan necesarios son á sus productos.

En los apéndices del dictamen se presentan unos cuadros en que puede verse fácilmente la protección que nuestro arancel vigente otorga á los productos agrícolas y á los industriales, y su examen pone de manifiesto:

Que los productos de la gran industria tienen una protección muy elevada.

Que la protección concedida á los productos agrícolas y pecuarias que pueden ser perjudicados con la competencia extranjera, es, en general, muy escasa y en varios casos casi nula.

Y que en el arancel de exportación, reducido afortunadamente á muy pocas partidas, hay un producto agrícola industrial (el corcho en plancha) que ha merecido el triste privilegio de no poder salir libremente de España, con grave perjuicio de los que lo producen y que necesitan exportarlo.

Merecen y deben merecer idéntico respeto todas las fuentes de riqueza nacionales; pero no puede merecer elogios el que se favorezca grandemente á industrias, cuyos productos agrícolas que les sirven de base, vienen frecuentemente del extranjero libremente, y que el favor que se les otorga causa enormes perjuicios á producciones genuinamente nacionales en todos sus elementos, extendidas por todo el país y en condiciones muchas de ellas de enviar sus productos á competir con los de las demás naciones.

Y es tan evidente que al cultivador del trigo, por ser productor y consumidor de otros muchos productos, interesa muy directamente el régimen arancelario en todos sus aspectos, que nos creemos dispensados de razonar sobre las procedencias del estudio total de nuestro arancel de Aduanas y de nuestras relaciones económicas internacionales al tratar de la producción y consumo del trigo.

**CHACHARA**

No hay otra conversación hace dos meses y un día.

—¿Qué sabe usted de don Pepe?

—Lo que todos; que está en cinta; que cada instante que pasa le abulta más la barriga, y que si ha de salir pronto la pobre criaturita tendrán que emplear los forceps y saldrá, al fin, hecha trizas.

—¿Pues no se dijo...?

—Se dijo,

pero ha resultado grilla.

—Ayer que hoy, hoy que mañana...

—Y acaso mañana digan que para el mes de la siega ó para el de la vendimia.

Después de todo, la cosa no nos corre tanta prisa, porque ¿quiere usted decirme para qué aquí se legisla...?

—¡Pero, hombre, esto es un bochorno!

—Sí, señor.

—¡Y una rechifa!

—Sí, señor.

—¡Y con todo esto las gentes se escandalizan!

—No, señor; las gentes viven tan en paz y tan tranquilas desde que piensan en Babia y en las Batuecas habitan.

Además; usted suponga que el decreto se publica, y que hay elecciones nuevas, y otras Cortes, y la Biblia: ¡como si no hubiera nada! y está bien claro el enigma; tan claro, que el más zoquete fácilmente le descifra.

El director de la orquesta se halla tras de la cortina, y maneja la batuta, y calla, y oye, y atisba, y en el instante en que observe que don Pepe se desliza, le pega dos batatazos, y se rompió la armonía.

¡Si es lo que Maura le ha dicho á un periódico carlista! Este es un compás de espera; déjese usted de pamplinas... ¡Mire usted, en la redacción de EL DIARIO, ayer decía un aficionado á hacer calendarios en política, que son como los del tiempo, pues se acierta por chiripa:

—En Abril ó Mayo, Weyler con el general Marina;

para Octubre, don Antonio, la Cierva y demás cuadrilla,

y aquí no ha pasado nada, y si hay alguno que grita,

se le encasilla y encarcela, y después se le fusila.

—Amigo, esto es una ganga.

—Sí, señor; una delicia.

—Entonces; dígame usted, ¿cómo demonios se explica que haya quienes se lamentan por que no les encasillan?

—Son los crédulos, los tontos, ¡aquí hay muchos todavía!

—Me parece, señor mío, que es usted muy pesimista.

—¿Por qué, entonces, Calderón, cuando leyó la combina de la Corres enfadóse y telegrafió enseguida á Canalejas diciendo:

«Supongo que eso es mentira, mas, si es cierto sepa usted que á mí nadie me fastidia,

y que no admito el arreglo con que el Gobierno me brinda,

y que pienso, Dios mediante, triunfar en toda la línea

y no dejar á usted un solo diputado en la provincia,

pues en ella soy un astro que ni usted ni nadie eclipsa...?

—Eso lo hace don Abilio un si es no es montando en ira,

y lo hace, no porque crea que la elección se avecina y que el éxito seguro de sus amigos peligrará

pues él demasiado sabe que todo eso es pura filfa;

pero, como empuñe su figura esas noticias;

por eso y solo por eso se dice que está que trina.

—Bueno y ese diputado que es de Amayuelas de Arriba y anda que bebe los vientos para que se le reelija y hasta prepara un discurso en prosa llana y castiza donde habla de la importancia de la aceituna negrilla...?

—Hombre, si las elecciones se hicieran, como se afirma, entre Abril y Mayo, es justo que haya diputados lías.

—De modo...

—Que el tal decreto me está dando mala espina.

LINO G. ANSÓTEGUI.

**La velada en el Seminario**

A las seis de la tarde de ayer dió principio en el salón de actos de dicho centro de enseñanza, la velada organizada por los alumnos en honor de Santo Tomás de Aquino.

Presidió esta fiesta, por no haber concurrido el Ilmo. Sr. Obispo, el Rector Sr. Trapiello que tenía á su derecha al coronel gobernador militar de la plaza Sr. Montegrin, ocupando el estrado comisiones del Cabildo Catedral de diferentes Ordenes religiosas y clero parroquial y en el salón veíanse á los seminaristas, muchos sacerdotes y otras distinguidas personas.

Todo el programa de la fiesta fué ejecutado por el orden en que se había

anunciado y cuantos en él tomaron parte recibieron los plácemes y aplausos de la concurrencia.

La velada resultó muy agradable saliendo de ella satisfechos cuantos concurrieron á presenciarla, quienes conservarán un grato recuerdo de lo bien que transcurrieron las tres horas próximamente que duró la fiesta.

**EN LA AUDIENCIA**

**Falsedad en documento público**

Ayer se celebró el primer juicio oral por Jurados del actual cuatrimestre.

Tuvo por objeto dicho juicio del que conoció el Tribunal popular del partido de Saldaña, ver y fallar un proceso seguido contra el ex Secretario de Calahorra de Buedo Ambrosio Miguel Garrido, por la supuesta falsedad de haber suplantado firmas en una notificación de un asunto de información posesoria.

La prueba y los informes fueron largos, como merecía la índole del asunto, que trafa entre sí 15 años de cadena.

La labor del Letrado defensor señor Salvador Zurita, fué de lo más completa y acabada, habiendo merecido el premio, por lo que le felicitamos, de que el Jurado pronunciase un veredicto de absoluta inculpabilidad, conforme pretendió en su elocuente informe, dictando en su vista la Sala sentencia absolutoria con todos los pronunciamientos favorables por lo que fué puesto inmediatamente en libertad Ambrosio Miguel.

Para mañana á las diez está señalado también ante el Tribunal del jurado, la causa instruida en el Juzgado de Astudillo, contra la niña de 12 años de edad Petra Rojo García.

Actuarán como defensores el Abogado D. Enrique Bail y el Procurador D. Juan Ortega.

**Minijo Manuel**

á consecuencia de unos catarros intestinales quedó pálido, delgadito y muy raquítico para curar lo cual he hecho uso de la Emulsión SCOTT con maravilloso resultado. Su salud ahora es perfecta.

Escrito en 6 Diciembre 1908, por D. Concha CARRASCO, La Pera-leja (Cuenca).

La fuerza y pureza de los ingredientes de la

**Emulsión Scott**

junto con su perfecta digestibilidad y sabor exquisito, han dado lugar á la de SCOTT á justificar su reputación como

**Emulsión modelo**

Cuando pidais Emulsión SCOTT no os dejéis persuadir aceptando ninguna otra. Solo la de SCOTT garantizará vuestra curación.

En que se diferencia la Emulsión SCOTT legítima de todas sus imitaciones? En la legítima su acción curativa se halla dentro, en las imitaciones fuera.

**Ved que sea esta la marca que vaya en la envoltura.**

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Marés, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

**De la Provincia**

**CARRION**  
En las próximas elecciones de diputados á Cortes y por el distrito de

Carrion-Frechilla, presentará su candidatura con el carácter agrícola-católico é independiente á política, el entusiasta director de la *Revista Mercantil* de Valladolid D. Pedro Miguel, que ya en las últimas elecciones tuvo un buen número de sufragios.

Están á cargo de los PP. de la Compañía de Jesús los sermones de Cuaresma, Semana Santa y Resurrección, así como los Ejercicios Espirituales que el lunes 7 de los corrientes darán principio en la Iglesia de San Julián.

El procurador don Paulino Nevaras obtuvo mayoría de votos para la plaza de secretario del Ayuntamiento.

Los sembrados excelente aspecto presentan, siendo firme el precio del trigo.

**Por telégrafo**

**Segunda conferencia**

MADRID 8

**La «Gaceta»**

En la de hoy se publica las relaciones de aprobados en los exámenes para torreros de faros y otros decretos de escaso interés.

**El periodo electoral**

Se ha decidido por el Gobierno, que el periodo electoral de las elecciones de diputados á Cortes sea de veinticinco días y por tanto el decreto de disolución y convocatoria no se publicará, hasta el día en que dé principio dicho periodo.

**El regreso de Moret**

Los amigos del ex presidente aseguran que regresará á esta Corte el día 15 del actual, marchando después á Biarritz en donde pasará una corta temporada.

**Los republicanos**

Entre éstos se habló ayer mucho del propósito de reorganizar la unión concertada en 1903 para lo cual se convocará en breve una asamblea nacional, habiéndose dirigido por la junta provincial del partido en esta Corte, á todos los organismos un cuestionario, para determinar el lugar y la fecha en que aquella ha de verificarse.

En todas las respuestas al cuestionario de la Junta provincial se considera urgente la convocatoria de la Asamblea, que se celebrará en Madrid probablemente á fines del corriente ó principios de Abril.

**Huelga de estudiantes**

Los alumnos de la Escuela de Artes Industriales se han declarado en huelga, por haberse cubierto la cátedra vacante de Electrotécnica, según ellos injustamente, proponiéndose acudir en queja al ministro.

**Por los damnificados en las inundaciones**

El Sr. Dato reunió ayer tarde en su despacho de la Presidencia del Congreso al gobernador civil señor Requejo y D. Constantino Rodríguez, con el objeto de tratar de aumentar los recursos con destino á los damnificados por las inundaciones en varias provincias de Galicia y Castilla, en vista de que lo recaudado es insuficiente para atenderlos.

Se acordó abrir suscripciones en todos los comercios de Madrid.

**Una criada de cuenta**

En el pueblo de Bergasilla (Logroño) ha sido detenida una criada que intentó envenenar al ama de la casa donde servía.

**Periodista encarcelado**

En Huesca ha sido encarcelado el director del *Diario* de aquella



capital, para cumplir 55 días de arresto por las injurias que dirigió al hermano del obispo.

**Corte de coleta**

Dicen de Bilbao que el diestro «Lecumberrí» cortó la coleta al aspirante á torero el «Aragonesito» en uno de los cafés entre la chacota general de los parroquianos.

La mutilación se hizo á petición del «Aragonesito» en vista de lo mal que quedó en la última novillada, en la que fué silbado y apedreado con naranjas.

**A cobrar una multa**

Comunican de Alhucemas que ha marchado al aduar de Mazzanen un grupo de beniburriaqueles, con el objeto de cobrar una multa á sus moradores por el asesinato allí cometido.

**Español ovacionado**

De París telegrafían diciendo que en el salón de fiestas del *Petit Journal* se celebró anoche un concierto para conmemorar el Centenario de Chopín, siendo ovacionado el pianista español Sr. Vives.

**ESTÓMAGO**

Una buena digestión asegura la salud y equivale en la mayoría de los casos á robustez y bienestar físico e intelectual. Muchos enfermos del aparato digestivo se quejan de dificultad en las digestiones, tardando á veces, en vez de tres ó cuatro horas, ocho y diez ó más en terminarla. Con el Elixir Estomacal de

**SAIZ DE CARLOS**  
(Stomalex)

se abrevian las digestiones lo mismo en el estómago que en el intestino, por aumento de fuerza funcional, pues es preciso

PROCURAR ESTÓMAGO A QUIENES CARECEN DE EL por medio de medicamentos que aumentan la secreción del jugo gástrico, la motilidad del estómago y su potencia fortificante para digerir y asimilar.

Se vende en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo certificado á quien lo pida.

**INTESTINOS**

**NOTICIAS**

**Cine Martín**

Terminadas las reformas de ampliación y decorado que se han llevado á cabo en el pabellón para poder presentar en este mayores novedades, hoy abrirá de nuevo sus puertas al público con la compañía cómico-lírica que dirige el Sr. Gutiérrez y el maestro concertador Sr. Martí.

A las siete de la tarde habrá una sesión sencilla, en la que se pondrá en escena el sainete cómico *El contrabando*.

A las nueve y media será la sección doble, con la zarzuela *El iluso Cañizares* y la revista *Venus salón*.

En todas las obras tomarán parte los principales artistas de la compañía.

No dudamos que con las novedades que desde hoy cuenta el pabellón, éste se verá muy concurrido.

Entre las reformas que se han realizado, es una la de haberse colocado unas cómodas butacas cerca de la orquesta, que tendrán el mismo precio que las sillas de preferencia á 50 céntimos la sección sencilla y á peseta la doble, siendo el de la entrada general 25 y 40 céntimos respectivamente.

El Sr. Delegado de Hacienda ha puesto hoy al cobro, para mañana, varios libramientos á favor de D. Francisco Pérez de Nanclores por valor de 35.000 pesetas.

**Sesión**

En la que celebrará mañana el Ayuntamiento en primera convocatoria se tratarán los asuntos siguientes:

- Acta de la anterior.
- Instancias solicitando permiso para obras particulares é informes sobre las mismas.
- Idem sobre concesión de sepulturas.
- Informes facultativos y de la Comi-

sión correspondiente en instancia pretendiendo la cesión de terreno en las afueras de la ciudad.

Idem de la Comisión de Gobierno sobre adquisición de instrumentos para la Banda municipal de Música.

Idem de la Comisión de Obras sobre pago de una cuenta.

Disposiciones contenidas en los periódicos oficiales de la semana.

Han comenzado á circular los trenes por el puente de Orbigo, con gran precaución, merced á la obra provisional que se ha llevado á cabo después de incesantes trabajos. De suerte que ha quedado suprimido el transbordo.

Se advierte á los señores que teniendo alguno de los ejercicios aprobados, deseen tomar parte en las oposiciones para oficiales quintos del Cuerpo de Telégrafos, que necesitan presentar para ser admitidos á examen, toda la documentación á que hace referencia el R. D. de convocatoria publicado en la «Gaceta» del día 9 de Febrero último, menos la certificación del acta de nacimiento.

Al amanecer de ayer, según nos comunica nuestro corresponsal en Frechilla, se declaró un incendio en una casa situada en la calle de los Herreros, de aquella villa, propiedad de don Bernardino Delgado y habitada por doña Escolástica Ruiz.

Después de una hora de incesantes trabajos por la carencia de medios, logró extinguirse el fuego, sin que hubiera que lamentar desgracias personales y siendo las pérdidas materiales de escasa consideración.

El siniestro, que fué puramente casual, según ha podido comprobarse, se inició en una viga próxima al humero de la cocina.

La pronta intervención de las autoridades y vecindario, evitó que aquél tuviera mayor importancia.

Por tercera vez anuncia para el día 26 del actual el Ayuntamiento de Santoyo la subasta para la venta de la patera del pósito en la cantidad de 700 pesetas.

Acompañado de nuestro querido amigo de Villada, don Florencio Alonso, nos ha visitado en la mañana de hoy el distinguido ingeniero de Caminos don J. Eugenio Ribera, director general de la Compañía de construcciones hidráulicas y civiles, que procedente de Madrid ha llegado con objeto de enterarse de la marcha de los trabajos del ferrocarril secundario que se están llevando á cabo en esta provincia.

Agradecemos la atención de que hemos sido objeto por parte del señor Ribera, reiterándole desde estas columnas nuestro saludo y ofrecimientos que le hemos hecho para cuanto redunde en beneficio del objeto que motiva su estancia en la provincia.

La guardia civil de Carrión de los Condes, ha sorprendido cazando en término de Población á Isaac Mayordomo Miguel, á quien además de recoger la escopeta, denunció al señor Juez municipal.

La Delegación de Hacienda ha dictado una circular relacionada con la revista anual que han de pasar en el próximo mes de Abril los perceptores de clases pasivas que cobran sus haberes por esta Tesorería.

En el juzgado de instrucción de esta capital, tendrá lugar el día 9 de Abril próximo y hora de las once, la venta en pública subasta de varias fincas enclavadas en término de Villaumbrales que le fueron embargadas al procesado Satorio Mora Loza para responder de las costas que le fueron impuestas en causa seguida por el delito de hurto.

Esta tarde á las tres se ha reunido bajo la presidencia del catedrático de Ciencias de la Universidad de Valladolid Sr. Frades, el claustro de catedráticos de este Instituto, con objeto de formar la terna que se ha de elevar al ministerio de Instrucción pública, para el nombramiento de Director de dicho Centro, en virtud de haber sido desestimadas las dos anteriormente formuladas.

**REGISTRO CIVIL**

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones.—Eusebia Poza Vallajera, casada, 75 años, Hospital.—María González González, 6 meses, Cuartel Guardia Civil.

El día 10 próximo, en la iglesia parroquial de San Miguel, celebra la Comunidad Tradicionalista la fiesta de los mártires de la Tradición y de la Patria, con Vigilia y Misa solemne á las diez de la mañana, á la que se cita á los Tradicionalistas y se invita á las personas piadosas.

**Dres. Alvarado y Alvarez OCULISTAS**

Consulta diaria de 11 á una, Barriouuevo, 2.

**Bolsa y Banca**

Para obtener dinero al 4 1/2 por 100 anual y la intervención en las operaciones de «Préstamos», «Cuentas de crédito» descuento y negociaciones de letra con el Banco de España y compra-venta de «Papel del Estado», entendidos con el

Corredor de Comercio Colegiado Don Lucio González E. de Medina Carnicerías, 14, principal Palencia

**GRANDES VIVEROS**

**Vides Americanas**

**INJERTOS**

superiores de clases de Castilla sobre los mejores patrones americanos, desde 100 á 130 pesetas millar.

**BARBADOS**

de 1.ª clase, desde 25 á 40 pesetas.

**ESTACAS INJERTABLES**

desde 12 á 20 pesetas.

**ESTAQUILLAS PARA VIVERO**

de 5 á 12 pesetas.

Todas las plantas francas de embalajes.

**DIRIGIRSE Á**

D. Carlos Alvarez de Toledo

Villafranca del Bierzo (LEÓN.)

ó á su representante en Palencia

Don José Gallego Ruizpérez

NINGUNA AMA de CASA debe perder de vista que la casa que más barato vende toda clase de peines, cepillos esponjas, jabones, esencias, polvos, etcétera es LA VIOLETTE DROGUERIA, MAYOR, 52.

**Para toda clase de calderas de cobre y hierro**

EN LA

**Calderería de Aurelio Dattoli**

Mayor Antigua, 120

PALENCIA

**Importante aviso**

El Banco Agrícola Monedero, facilitada á los labradores de la provincia que tengan garantía, dinero al tres por ciento anual, por dos años con fianza personal y por cuatro con hipoteca.

Palencia 4 de Marzo de 1910.—El Director, Muñoz Jalón.

**PRECIOSOS**

modelos en vestidos para niñas, capotas, sombreros, ropa blanca para Señora y corsés, ha recibido la

**CAMISERÍA CASTILLERO**

148, Mayor pral., 150

(á veinte pasos de los Cuatro Cantones)

**Estacas injertables**

Dos millones en Lot Aramón 1 y 9 Mourviédro 1202 R x R núm. 3309 y Chasselas 41 B.

Gran surtido en injertos de soldadura perfecta y hermoso brote, en Tinto y Blanco.

Precios por correspondencia: Adolfo Herrarte—Vides—Haro.

Braseros de hierro y dorados  
Ferretería de Guzmán  
Palencia

**Compañías Españolas de Seguros CONTRA INCENDIOS**

Cotización oficial de sus acciones en las bolsas de Barcelona, Madrid y Bilbao

LA CATALANA	á 270 por 100
La Unión y Fénix Español	á 248 65
El Día	á 90
Hispania	á 50
La Actividad	á 100
La Estrella	á 37
La Polar	á 60
LA AURORA	á 33'35

**UNA SEÑORA**

ofrece indicar gratuitamente á todos los que sufren de reuma y gota, neu rstenia, asma, estómago, diabetes, debilidad general, flujos, anemia, tisis, enfermedades nerviosas, etc., un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes, que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados, hoy, en reconocimiento eterno y como deber de conciencia, hace esta indicación, cuyo propósito, puramente humanitario, es la consecuencia de un voto. Escribir á Carmen F. O. García, Arriban, 24, 1.º — Barcelona.

**MERCADOS**

Palencia, 8.—Se ha operado un mejoramiento en el estado atmosférico y la subida del barómetro ha coincidido con el despejo del firmamento que aunque no limpio de nubes, pues éstas le empañan en buena porción, sin embargo dejan claros por entre los cuales nos visita el sol á ratos, no muy largos.

El estado general del campo es bueno aunque algo atrasado por causa del temporal.

El de hoy ha sido uno de los mercados más concurridos en esta época, especialmente de cebada, cereal que se ha presentado en gran abundancia.

Los vendedores solicitaban precios altos á primera hora, pero el retraimiento en los compradores, les obligó á ceder habiendo cerrado á 49 reales la fanega de trigo, 31 la de centeno, 25'50 la de cebada y 17 la de avena.

Valladolid, 7.—Piden los tenedores de partidas de trigo á 50'25 y 50'50 aquí. Rioseco á 50 y 50'25. Al detall han entrado esta semana unas 3.700 fanegas por el Canal que se pagaron á 50'75 y por el Arco unas 900 fanegas que se colocaron á 50'75 y los últimos días á 51.

Ambos mercados cierran á esos mismos precios y firme.

El tipo de cotización del centeno de 34 reales las 90 libras en el detall se ha estacionado, después de algunos días en que solo se pagó á 33'50 y hoy la situación es la misma. El total de entradas en el septenario fué de unas 1.500 fanegas y cierra á 34. Partidas ofrecen á ese mismo precio aquí y de Peñafiel ofrecen á 32 no habiendo compradores de momento.

Es grande la paralización de centeno y no tiene trazas de mejorar.

Ceden á 26 y no hay tomadores.

Otro tanto acontece con la avena, los vendedores piden á 18 aquí y no hay quien haga contra oferta.

Rioseco, 7.—Entraron 100 fanegas trigo y se pagó á 49'50 con tendencia firme.

Ofrecen partidas á 50'25. Tiempo variable.

Medina del Campo, 7.—El mercado continúa sostenido con buena entrada de granos y pagándose trigo de 50'50 á 51 reales las 94 libras; centeno de 31 á 32; cebada 26 á 27; algarrobas 26'50 á 27. En partidas se ha vendido trigo á 52 sobre vagón y centeno á 33. De este se ofrece á 34 un vagón.

Temporal variable. Campos estan atrasados en la vegetación

Peñafiel, 7.—Se paga el trigo al detall á 49'50 con escasas entradas; centeno á 30; avena 15; yeros 29; vino 18.

Nava del Rey, 7.—El tiempo variable unos días regular y otros medianos, propios de este mes. Las labores del campo se están haciendo en buenas condiciones. El mercado con tendencia débil y aún de algo de baja si bien la oferta se sostiene y se sostendrá mucho tiempo, poseída de que no hay razón para la baja aunque hay días de pocas operaciones y escasa demanda, cosa que siempre ocurre. Hay ofer-

tas de 1.000 fanegas de trigo á 51 y pagan á 50. No se han hecho ventas. Al detall se cotiza trigo de 49'50 á 50 reales las 94 libras; centeno 32 las 92 libras; cebada 26 fanega, algarrobas á 24 y 25; muelas 40. Vino tino 20; blanco nuevo 19 á 20; rancio de 30 á 60 según edad.

Barcelona, 7.—Se ha vendido trigo de Salamanca á 49'50. Llegaron 84 vagones trigo, 4 harinas; 1 cebada.

**Boletín Religioso**

Miércoles.—Santa Francisca y Santa Catalina de Bolonia.

**Por telégrafo**

**Tercera conferencia**

MADRID 8

**La Sociedad de higiene**

El Sr. Canalejas ha dicho que se propone asistir á la sesión que celebrará la Sociedad de higiene.

**Consejo**

Ha indicado también el Presidente que mañana le celebrarán los ministros en la presidencia.

Ignora el Sr. Canalejas cuanto se dice relacionado con los propósitos del Rey de venir nuevamente á Madrid.

**Almuerzo y conferencia**

Conforme he anunciado, esta mañana almorzaron juntos el presidente del Consejo y el general Weyler.

Mañana celebrará el Sr. Canalejas una conferencia con el general Marina.

**Para evitar perjuicios**

El comercio de esta Corte pide al Gobierno que si las elecciones generales se celebran en la primera quincena de Mayo, no sean el domingo 15, puesto que le perjudicaría por coincidir con la fiesta de San Isidro.

**La cuestión de los Foros**

Hablando el Sr. Canalejas de la cuestión de los foros que tanto se agita en Galicia, ha dicho que prepara un proyecto que presentará á las Cortes.

**La emigración**

Dicen de Vigo que han causado malísimo efecto los artículos que algunos periódicos han publicado tratando de la emigración, pues dicen que también allí se cumple la ley.

Varios consignatarios navieros, han telegrafiado á Coruña, pidiendo se les diga cómo interpretan la ley allí.

**Formidable incendio**

En Ginebra se ha incendiado un depósito de benzolina cuyo líquido ardiendo corre por las calles extendiéndose por los alrededores y causando grandes daños y general pánico.

**Estreno de un drama**

En París se ha verificado el estreno de *La Leona* de Mantorgueil Rousseau, interesante obra que ha alcanzado regular éxito.

**Secretario herido**

Comunican de Guadalupe que hallándose descansando en la galería de su hotel el Secretario del Gobierno, un desconocido le disparó dos tiros hiriéndole gravemente.

**El rey de Inglaterra**

Ha llegado de riguroso incógnito á París, desde donde se dirige á Biarritz.



# JOSE PAISAN

MAYOR PRAL., 138

PALENCIA

**Sección de Sastrería: Trajes para Caballero, irreprochable corte y esmerada confección, á precios económicos.**  
**Venta al detall de Paños: Selecto surtido en patenes, méltons, chavióts, vicuñas, jergas, lanillas, panas, driles, etcétera, se ceden á precios reducidos.**  
**Confecciones: Trajes para niños, modelos de París, exclusivos de esta casa, Impermeables, Abrigos, Capas, Pellizas, Chalecos fantasía, Camisería, artículos de punto, etc.**  
**Véanse escaparates y precios marcados.**

## SASTRERÍA MODELO

Ropas hechas y Sastrería á la medida

Victoriano Blanco Gallego

Hijo y sucesor de MARIANO BLANCO

Casa fundada en el año 1840

Esta casa tiene el gusto de anunciar á su numerosa clientela y público en general, que á partir del 1.º de Marzo próximo, establece una sección especial de ropas hechas y confección á la medida, siendo el pago de las mismas por plazos que se han estipulado por la casa y el comprador.

Gran surtido en Capas, Gabanes, Pellizas, Carris, Trajes para Caballeros y novedades en trajes de niño y Pañería

MAYOR PRAL., 107

PALENCIA

**EMPLASTOS** Perforados Americanos de Fieltro rojo ó sea bayeta encarnada del **DR. WINTER**



Curan reumatismo, Resfriados, Dolor de riñones, Dolores de espalda, Dolor de pulmones, Lumbago, Ciática, torceduras, contusiones, etcétera.

Los Emplastos perforados americanos de fieltro rojo del Dr. Winter infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud.

Estos emplastos son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus periodos mensuales.

Los emplastos de fieltro rojo del Dr. Winter son los únicos verdaderos y eficaces.

CUIDADO CON LAS IMITACIONES

EXIJASE SIEMPRE LA MÁRCA DEL DOCTOR WINTER

Cura como por encanto. Boticas y Droguerías.

## Gran Fundición de metales

Se funden piezas de bronce, latón y aluminio de todas formas y dimensiones  
 Taller dotado de máquinas de gran precisión para la construcción de toda clase de piezas y aparatos mecánicos  
 Taller de herrería y construcciones metálicas, con numerosos elementos para el trabajo, á precios sin competencia

Relojes de torre, Campanas, Construcción é instalación de para-rayos

MOISES DIEZ.—Palencia

Frente á la Estación

Superficie de la Fábrica: 8.000 m.<sup>2</sup> 60 obreros  
 SE COMPRAN METALES VIEJOS

## POLICLINICA MÉDICO QUIRÚRGICA

DE CONSULTA Y OPERACIONES

BAJO LA DIRECCIÓN DE

**Don Federico Murueta Goyena**, Catedrático de la Facultad de Medicina de Valladolid, Encargado de la Sección de **CIRUGIA GENERAL**

y **Don Rafael Ortiz Gutiérrez**, Especialista en las enfermedades internas. Encargado de la Sección de **MEDICINA GENERAL**

A CARGO DE LOS SEÑORES

**Don José M.ª Arángüena y Ugalde**

y **Don Tomás Rodríguez Alonso**

Y CON LA COLABORACION DE

**Don Anastasio Castro Sáez**, Especialista en las enfermedades de las

**VIAS URINARIAS**

Ex-agregado á la Clínica del Doctor Albarrán, en el Hospital Necker de París

**Don Policarpo Toca Plaza**, Especialista en **PARTOS**

y en las **ENFERMEDADES DE LA MATRIZ**

Ex-agregado á las Maternidades de París y á la Clínica Ginecológica de Lyon

y **Don Vicente Alonso Arijá**, Especialista en las enfermedades de la

**NAZIZ, GARGANTA Y OIDOS**

Incorporado á la Clínica del Doctor Moure de Bourdeaux.

Gabinete de Electroterapia

Corrientes de Alta frecuencia, Fulguración, Masaje vibratorio

**RAYOS X**

Análisis de Orinas.—Microscopia Clínica

**TUBERCULINOTERAPIA**

Consulta ordinaria: Todos los días de doce á dos.

Consulta de especialidades: Los martes, de once á cuatro.

CARVICERIAS, 15.—PALENCIA

## AGUA PARA RIEGO

Puede obtenerse en casi todos los terrenos

**SISON** en las márgenes de un río, por medio de una rueda azuda.

**SISON** cerca de un torrente ó riachuelo, por medio de un ariete hidráulico.

**SISON** en punto alto y despejado ó cerca del mar, por medio de un molino de viento.

**SISON** en una hondonada, por medio de una noria de rosario, que son las de mayor rendimiento.

Se proyectan, construyen y colocan en la antigua casa SOLER, calle Ausias March, 99, Barcelona

## GRANDE FABRICA DE BORDADOS SUIZOS

desea establecer en todas las ciudades de España REPRESENTANTES (Señoras y Señores) para vender sus bordados, tiras y entredoses, trajes, blusas, pañuelos, etc., á la clientela particular.

ALTAS NOVEDADES.—ÚLTIMAS MODAS DE PARÍS.—ESPECIALIDADES MAGNÍFICAS.—25 por 100 de Comisión.—Precios en pesetas y céntimos.—Género pagadero al correo al recibo.—Expediciones franco de porte y de derechos de aduana.—Correspondencia en español.

Dirigirse á Z. G., 543, Rudolf Mosse, St. Gallen, Schweiz.

## ALONSO HIJOS

Única casa que cuenta en Palencia con completos talleres de

**Imprenta,**

**Litografía,**

**Encuadernación,**

montados con todos los modernos adelantos que la industria requiere y movida por energía eléctrica.

## LIBRERIA

Esta sección comprende cuanto abarca el ramo de escritorio, papel de cartas, tinta, libros de todas clases cuadernos, etc.

Despacho: Mayor pral., 71.

Talleres: Gil de Fuentes, 22

## Buena ocasión

Se cede gratis banco para herrería y fragua para el forjado; el que se encuentre en condiciones para el desempeño, puede verse con D. Pedro Díez Alvarez, en Aguilar de Campó.

23 á 173 francos por semana á señoras, señoras y jóvenes sin dejar empleo. Muy honor fácil, no necesita ningún conocimiento especial. Venta asegurada. C. G. HORTON, 56, Rue Carvée, GRAND-MONTROUGE (Seine) Francia.

## Grandes Talleres Mecánicos

Ebanistería y Carpintería DE LA

Viuda de Bruno Gallo

ZAPATA, 5, 7 y 9  
PALENCIA

## A LOS VINICULTORES

Y COSECHEROS

Indispensable Extracto Quiloj

Conservador general antiácido para vinos tintos y blancos

Completamente inofensivo

Dosis para 100 y 200 cántaros.

De venta en las Droguerías

## Macho

Se vende uno de seis años, alzada siete cuartas y cinco dedos.

Dirigirse á León Acinas, en Villaldivia

## RECIBOS DE INQUILINATO

Contienen de 50 hojas, 50

dirigirse á Z. G. — PALENCIA

PARA LAS SEÑORITAS

ESTUCHES DE PAPEL

Gran fantasía y novedad

Alonso Hijos.—Mayor principal, 71.